

i honradesa han significat almenys que hi haja un escenari positiu, fins i tot per a qüestions bàsiques, com és el creixement econòmic i també per a la redistribució.

Respecte al creixement econòmic, eixa estabilitat i honradesa el que ha produït és que en estos moments totes les..., fet ja un balanç d'un any, totes eixes previsions nefastes, crítiques que passaven, se dia, i fa poquets dies també ho miraven en els diaris el que se dia els dies abans de les eleccions, «si hay un bipartito, un tripartito, la economía va a estancarse, va...» Bé, tot allò que es va dir que passaria no ha passat, tot el contrari. El PIB ha crescut un 3,6% l'últim any, la comunitat que més d'Espanya. Les afiliacions han augmentat un 3,5%. L'atur ha caigut un 5,4%, en Espanya menys. La producció industrial ha augmentat un 8,2% este mes d'abril. Les exportacions acumulen un 7% de creixement, enfront del 0,2 este any de la mitjana espanyola. L'augment del nombre de turistes ací, en este trimestre, ha estat el 20%. I sobretot, mire, sap del que este govern se sent més orgullós: és que ha baixat el risc de pobresa en quasi dos punts (*aplaudiments*) i de carència severa... I de pobresa en carència severa, quasi 5 punts.

Però, efectivament, estos indicadors són indicadors que estan molt lluny d'on nosaltres volem arribar, molt lluny, molt insuficient. Nosaltres, ni aixina de triomfalisme, ni aixina. Perquè mentre hi hagen mig milió de persones aturades, mentre hi haja quasi un 30% de persones en risc d'exclusió, ni un triomfalisme, clar que no.

Però és veritat que no podem fer un atac de futur, un combat al futur sense saber on estem. I on estem, estem en una situació molt complicada. El nou govern es va trobar amb dos greus hipoteques. Una hipoteca que havia de vore amb la hipoteca reputacional, que això afecta l'economia, afecta molt l'economia i afecta el nostre prestigi en Europa. Perquè abans-d'ahir van estar a la conselleria d'hisenda els responsables del BEI, i estan preguntant: on estan els col·leges? Perquè molts dels col·leges que teòricament s'han fet, no s'havien fet.

I, per tant, això ens ha tret molta reputació en Europa i nos ha tret molta reputació també a les empreses valencianes.

I la segona hipoteca és una hipoteca que eixa sí que és evident i clara, els 41.000 milions d'euros de deute i tot el conjunt de les mines que ens trobem cada dia. Eixe procés de desactivació de les mines no ha acabat. I anem a intentar acabar en la legislatura, però jo sóc poc optimista en algunes, perquè en van sorgint cada dia. Ja hem parlat de la mina de la Fira de València, la mina de CIEGSA, la mina en l'SGR, la mina de la Ciutat de la Llum, la mina de RTVV. Poc a poc hem d'anar desactivant-les. Però, efectivament, eixe és un treball que a este govern li costa molt de temps, perquè efectivament ens agradaria estar en una situació més sanejada i en una situació que poguérem dedicar-nos a allò que volem, que és transformar este país.

Fruit del pacte del botànic ha nascut un nou temps, un temps de reparació, de reconstrucció i de renaixement. Un temps que repara drets, ha reparat els drets, com vosté dia, dels dependents i de les persones amb més dificultats. L'eliminació del copagament confiscatori, s'ha ampliat el pressupost de la renda garantida en quasi un 40%, el dret a la vivenda en la llei de funció social que ara entrarà en el parlament, la

lluita contra l'empobriment energètic, s'ha reparat el dret a la salut, que no vaig a insistir en les coses que han plantejat durant este matí, el dret a l'educació, en la gratuïtat dels llibres de text, el 40% més de fons per a beques, la reparació dels drets, però també dels afectes.

I mire, probablement, una de les coses que com a president estic més orgullós d'este temps ha estat el reconeixement del deute moral que tenia el govern de La Generalitat amb les víctimes del metro. (*Applaudiments*)

I, tant en el camp de l'economia com en el camp de la cultura, s'està avançant. Ara, la setmana passada anunciarem la llei d'impuls de la inversió, s'aprovarà per part del govern també l'agència d'innovació, s'està refundant l'IVF, hem fet un pla d'estratègia cultural, pel que significa també, no només per a l'economia, sinó per a este país, la necessitat que el canvi siga un canvi cultural. O és un canvi cultural o no serà canvi.

Tot això és el que hem estat intentant desenvolupar junts. I tant de bo, tant de bo, molt altres grups se sumen en les coses positives que s'estan realitzant, amb totes les mancances, amb totes les insuficiències i també amb tota l'autocrítica que fem i que entre tots nos ajuden a fer.

Però els vaig a dir una cosa. Estem més prop que fa un any del renaixement del poble valencià.

Gràcies. (*Applaudiments*)

El senyor president:

Moltes gràcies, president del Consell.

A continuació, donem pas a la pregunta que formula, en nom del Grup Ciudadanos, el seu síndic, il·lustre diputat Alexis Marí.

Senyor Marí, quan vosté vullga.

El senyor Marí Malonda:

Gracias, *president*.

President, vicepresidenta, *consellers*, eurodiputada.

Bueno, antes que nada, *president*, lo veo a usted muy blanco, estos días hemos hablado mucho de veraneantes. Nosotros hemos presentado, sabe, algunas cosas que creo que, hombre, algo habrán estado bien, no, una propuesta para una nueva ley electoral, la eliminación de aforamientos, un nuevo modelo urbanístico, el aumento de la renta básica, medidas medioambientales. Veremos quiénes son los veraneantes.

Pero, mire, yo me atrevería a decir que usted creo que los conoce. Estos han sido los veraneantes que hemos tenido en la Comunidad Valenciana, estos han sido los veraneantes que hemos tenido en la Comunidad Valenciana. (*Applaudiments*) Estos han estado veraneando... Estos son los que han estado veraneando en la Comunidad Valenciana.

A ver cuando se apuntan a alguna medida de calado. Dicho esto, *president*, preocupado estoy. Mire, le voy a ir leyendo algunos recortes de prensa que han estado saliendo durante los últimos dos, tres, cuatro meses. Y sí que ciertamente son preocupantes. Mire, y a parte de diversos medios de comunicación. «Montón asciende a un excargo del PSPV para el que el fiscal pedía dos años de cárcel. La *conselleria* de sanidad se ha convertido en un lugar perfecto para la promoción de antiguos cargos socialistas. La mayor parte del organigrama del departamento que dirige Carmen Montón se nutre de exalcaldes, exconcejales o exdiputados, que si bien en la mayoría de casos ya trabajan en centros de salud, hospitales o áreas sanitarias, han pasado a ocupar puestos de máxima responsabilidad a dedo. Su nombramiento, junto a otros siete subdirectores generales de Sanidad se efectuó a dedo. La práctica, no por más habitual, es menos cuestionable. Los enchufes de Esquerra Unida, PSPV i Compromís, al descubierto.» Y sigue: «La *conselleria* de sanidad se convierte en la principal agencia de colocación para los cargos socialistas. Las consecuencias de ambas prácticas han sido siempre objeto de denuncia por los partidos en la oposición y actividad de culto cuando llegan al poder. En el caso del actual Consell, el patrón no ha sido distinto.» Y sigue: «PSPV y Compromís están llevando a la práctica actuaciones que desde la oposición denunciaban.»

O sea, esto es un suma y sigue día tras día. «La presión a la médico del Clínico revela miles de contratos a dedo durante años. Las contrataciones irregulares en el ámbito de los hospitales en la comunidad son algo habitual, recurrente y semanal.» Y sigue: «La número dos de sanidad enchufa a su hija en una fundación pública contra el cáncer. La secretaria autonómica de Salud Pública, miembro de Compromís, permitió que su familiar fuera contratada para una investigación que antes dirigía ella. Al proceso concurren cuatro candidatas, dos de ellas –es que como está muy pequeñito, disculpen– con formación universitaria en biología, pero la elegida a finales de agosto fue la hija de Salas Trejo, con estudios sin terminar en sociología, segundo curso de danza contemporánea y diplomada en Arte Dramático, según su currículum.»

Seguimos. Bueno, esto lo voy a ir pasando porque se me acaba el tiempo y podríamos pasarnos siete preguntas de interés general con los mismos datos de prensa.

President, estoy muy preocupado, mi grupo está muy preocupado. ¿Qué medidas ha puesto en marcha el Consell para mejorar la eficiencia en la gestión de los recursos públicos en la Comunidad Valenciana? (*Aplaudiments*)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Marí.

President del Consell.

El senyor president del Consell:

Muchas gracias. Moltes gràcies, president.

Moltes gràcies, senyor Marí.

Y le agradezco todas las iniciativas positivas que hemos podido compartir o en algún caso no compartir. Pero yo creo

que es fundamental, desde luego, la aportación de todos los grupos para generar espacios amplios en todo lo que se pueda de acuerdo.

Respecto a..., antes de entrar en la textualidad de la pregunta y hacer un análisis más general, sí quiero decirle que todos los cargos que se han nombrado por parte de La Generalitat se ha hecho de acuerdo con la ley, todos, todos, en todas las *consellerias*. Y específicamente lo que decía usted de la *conselleria* de sanidad ha sido procedimientos que marca la ley de libre designación, de acuerdo con el Decreto 7/2003.

Por tanto, podemos cambiar estos decretos. Yo que creo que sí, que se tiene que ir avanzando hacia una mayor profesionalización de algunos ámbitos en la administración. Y creo que en eso, ahora cuando se plantee la nueva ley de la función pública, creo que se puede avanzar y será positivo, y ojalá tengamos un acuerdo amplio para generar un espacio de la administración lo más apartidista posible y estado de la administración que se fortalezca. Porque sin una administración fuerte tendremos mucha dificultad para que un gobierno, no solo un gobierno, sino una sociedad, tenga las garantías de poder tener una prestación de servicios públicos de calidad.

Es evidente que, mire, yo no quiero estar permanentemente hablando del pasado, pero es que hay una situación que es la que es. Y la que es, es que nosotros estamos en una situación que es muy difícil por esta herencia que recibimos.

Mire, es verdad que, como hemos hablado en otras ocasiones, lo fundamental es vigilar que cada euro de los que ponen los ciudadanos en manos de los gobiernos sean absolutamente auditados, sea transparente y se actúe con la mayor eficiencia. La eficiencia va a ser el valor del futuro para esta administración, lo intenta ser. Y efectivamente lo que tenemos que empezar es a desmontar todos los múltiples chiririguitos y todas las múltiples situaciones irregulares que había.

Cada vez que un responsable público olvida que está por lo que está, pues pasa lo que pasa, que se pierde la cordura política. Y eso es lo que en ningún momento tenemos que hacer. Lo que ha pasado aquí no ha sido solo un problema de corrupción, que lo ha sido, sino también ha sido una mala gestión, unas prioridades equivocadas y, finalmente, una falta absoluta de sentido común, que nos ha llevado a crisis que va a ser muy difícil salir de ellas. Por ejemplo, el que ya no tenemos cajas. El que no tengamos cajas en este momento es un problema muy grave para la obra social, para la obra cultural, para muchas empresas de esta comunidad.

Por tanto, nosotros, ¿qué estamos haciendo en este tiempo? Lo que estamos intentando hacer en principio es desatascar todas las..., desactivar todas las minas: los sobrecostes escandalosos de CACSA, diseñada por 308 millones y al final costó cuatro veces más. Mil millones de sobrecostes en la mala gestión de CIEGSA; si no hubiera habido estos sobrecostes estaría acabado todo el mapa escolar. La fórmula 1, que no iba a costar ni un duro, y esta semana hemos pagado otra de las facturas de la fórmula 1, porque aún quedan bastantes facturas que pagar de la fórmula 1. O la Ciudad de la Luz, 340 millones en el aire por la desastrosa gestión. O los 3.200 ordenadores apilados en un almacén de Riba-roja. O los 200 millones de Servef. O los 470 millones de impagos de retenciones de IRPF. O la sede de Canal 9, que le anuncio, mañana la sede de Canal 9 de Alicante por fin conseguiremos ya dejar

de pagar cada mes 29.000 euros por una sede que no es además propiedad de La Generalitat y en la que se han invertido nada más y nada menos que casi cinco millones.

Por lo tanto, a partir de ahí, con la fuerza de la intervención, lo que estamos haciendo, con la fuerza de la propia administración, lo que estamos es intentando resolver los problemas del pasado.

Mire, hay una cosa que aún no ha salido, ha salido esta semana, porque por eso estamos acabando todo este proceso. La Intervención General de La Generalitat ha elaborado un primer informe sobre la anulación y baja por prescripción de las liquidaciones tributarias, porque aquí también ha habido amnistía fiscal: 322 millones de euros que no se investigaron. Por tanto, ese es el primer camino.

Y a partir de ahí, ¿qué vamos a hacer? En principio, hemos tomado medidas para el control mejor del gasto. Se ha creado una viceintervención general de control de fondos comunitarios y subvenciones. La *conselleria* de hacienda va a tener acceso directo a la contabilidad de todas las empresas para que nadie pueda salirse de un marco. La Generalitat implantará la ley de cuentas abiertas, una administración al servicio de todos los ciudadanos y verdaderamente de cristal.

También se ha redefinido la central de compras para intentar ser mucho más eficientes. Y el suministro eléctrico ya lo hemos conseguido con 133 millones, con un ahorro de 14 millones. O hemos hecho también la negociación de la nueva edición de la Volvo Ocean Race, con un ahorro al menos de 6 millones. Pero, sobre todo, lo más importante es el plan de choque contra el fraude fiscal. Ya se ha detectado en este tiempo 539 defraudadores y hemos recuperado 2 millones de euros.

Eso es lo que estamos empezando a hacer. Insuficiente, pero es el camino.

Gracias. (*Aplaudiments*)

El senyor president:

Moltes gràcies, president del Consell.

Senyor Marí.

Senyor Marí, quan vosté vullga.

El senyor Marí Malonda:

Bueno, seré benevolente, (*inintel·ligible*) ... no puede tener réplica.

Voy a hacer reflexiones en alto con usted.

Usted ha venido aquí a hablar hoy de su libro. No me ha contestado a nada de lo que le he dicho, *president*. Yo le decía que estaba preocupado por la situación que tiene la ciudadanía de los enchufes, que tenemos una constante visión desde fuera de que ustedes están..., pues en vez de siguiendo los

criterios de capacidad, mérito y experiencia, pues poniendo en los sitios... en sitios relevantes a amiguetes. Es decir, ustedes, ustedes los del Consell son los que tenían como prioridad rescatar a las personas.

Pero yo me pregunto, *president*: ¿a qué tipo de personas quieren rescatar? Habrá que rescatar a todas las personas, no solo a las personas que son afines a ustedes o a los que les tienen que devolver favores, porque ustedes no son una agencia de colocación, no deberían de ser una agencia de colocación. Saben que el ciudadano esto siempre lo ha visto mal, pero en la situación en la que estamos, especialmente mal.

¿Sabe a lo que lleva esto, *president*, que es lo que más preocupa? A la desafección, a la desafección de la clase política, la desconfianza (*inintel·ligible*) ... Los ciudadanos están hartos. Ustedes criticaban al PP por este tipo de prácticas. Pero, de momento, no las han variado mucho.

Y mire, no haga perder..., por favor, le pido que no haga perder la paciencia a los ciudadanos, no les haga pensar que todos somos iguales, y es cierto que no todos somos iguales.

Mire, no me da ninguna pena reconocerlo, lo he dicho muchas veces, yo pienso que la vicepresidenta es una persona digna, muy digna. En muchas cosas, para mí es un referente. Hay situaciones en las que nos encontramos a distancias kilométricas, pero es una persona digna. Y yo creo que en este tipo de situaciones ella se encuentra incómoda, créame. Yo estoy convencido de que se encuentra incómoda. Ponga usted orden, que es a usted al que le corresponde. Usted es el presidente de La Generalitat, al que le corresponde poner orden y, de paso también -lo voy a decir con el mayor de los respetos-, al capitán de la KGB, al *conseller* Alcaraz. O sea, que ponga usted también orden en la sala.

Y para terminar, *president*, siga usted los criterios de capacidad, mérito y experiencia. Ese sí que es el camino, ese sí que es el camino: capacidad, mérito y experiencia. Lo demás, de momento, no vale.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Marí.

Senyories, donarem pas a (*inintel·ligible*) ... Senyor Woodward, té vosté la paraula per a continuar la sessió de control.

El senyor Woodward Poch:

Tal como se ha denunciado, hay unos 8.500 contratos irregulares y 2.500 trabajadores afectados en sanidad. Esta forma de actuar viciada se ha permitido desde hace años, incluso durante todo este año de gestión del nuevo Consell.

En este sentido, los sindicatos han criticado que la *conselleria* de sanidad ha incumplido los compromisos adquiridos para revisar y normalizar algunas situaciones relacionadas con estas contrataciones irregulares, que se produjeron a lo largo

de los últimos años, pero, como ya he dicho, también se han estado produciendo durante este año con el nuevo gobierno.

Y la pregunta es: ¿qué ha hecho la *conselleria* de sanidad desde junio del año pasado para garantizar las contrataciones regulares en la sanidad valenciana?

Muchas gracias.

El señor president:

Moltes gràcies, senyor Woodward.

(*Veus*) Un segon, un segon.

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

(*Inoïble*) ... a instar que todo aquel que conozca una irregularidad dentro de la sanidad pública valenciana, tiene la obligación de denunciarlo; si no, estará siendo cómplice.

Y en cuanto a la contratación temporal, hemos estado haciendo acciones desde el primer momento. Lo primero que hicimos fue paralizar el bolsín, el uso abusivo del bolsín. Por tanto, desde el 31 de julio del año pasado, ni se utiliza de forma abusiva el bolsín, ni se produce fraccionamiento de contratos, que es lo que usted denunciaba.

A continuación, hemos..., para combatir la temporalidad, que estamos en un 37,5% en la Comunidad Valenciana, fruto de la gestión del Partido Popular, hemos convocado las OPE de forma acumulada. Desde el 2007 no se resolvía una oferta pública de empleo en nuestra comunidad. En una primera actuación, convocamos 4.039 plazas, y tenemos el compromiso con los sindicatos de tener una OPE anual.

Y además, estamos trabajando en la nueva orden de bolsa. Lo estamos haciendo en este mismo período con los sindicatos, para hacerla más ágil, para que sea también más garantista para los profesionales. Y eso es lo que estamos haciendo. Y sobre todo, poniendo vigilancia en aquellos contratos que puedan... o aquellas prácticas que han podido ser irregulares. (*Aplaudiments*)

El señor president:

Gràcies, consellera.

Diputada Rosa García, té vosté la paraula.

La senyora García González:

Muchas gracias.

La vicepresidenta, la señora Oltra, criticó cuando se colocó en una empresa pública al marido de una *consellera*, pero ahora justifica que una secretaria autonómica, colocada por

Compromís, por cierto, enchufe a su hija en un programa público de investigación.

Ya sabemos que la vicepresidenta defendió que el proceso fue público y transparente, pero llama la atención que en los requisitos exigidos fueran muy distintos a los pedidos en otras convocatorias para puestos similares. Y, casualmente, coincidían plenamente con los que la hija de la secretaria autonómica poseía.

Asimismo, la *consellera* de sanidad, la señora Montón, dejó claro que es una situación de la que no tenía conocimiento, porque de haberlo tenido hubiera impedido que eso se hubiera producido. Así, pues, no le parecerá un procedimiento tan transparente cuando la propia *consellera* lo habría impedido.

La pregunta es la siguiente: ¿por qué el nuevo Consell sigue permitiendo que se diseñen procedimientos a medida para la contratación en organismos públicos?

Muchas gracias.

El señor president:

Moltes gràcies, il·lustre diputada.

El senyor conseller de transparència respondrà. Espere que ara tinga un poquet més de sort i que no l'interrompen.

Té vosté un minut.

El senyor conseller de Transparència, Responsabilitat Social, Participació i Cooperació:

Ahora, como KGB. (*Rialles*)

No deja, no deja de ser paradójico que el *conseller* de transparencia se convierta en el tiro al plato de otro tipo de actuaciones. Y parece, digamos, que lo que puede preocupar a algunos partidos de la oposición es que nosotros sí que nos estemos dotando de actuaciones y de procedimientos para evitar que existan disfunciones en la administración pública, que es lo que debería haberse producido.

En el caso al que se está aludiendo, nos encontramos con una paradoja bien curiosa. Hoy por hoy no parece que haya ningún indicio de criminalidad, lo cual supone, lo cual supone una paradoja, y es que las personas implicadas parece que no tienen derecho a la presunción de inocencia, (*rialles*) que se aplicaría solo... (*Aplaudiments i veus*) El mero hecho de verles a ustedes aplaudir porque alguien cita la presunción de inocencia en esta cámara, merece la pena lo que sea. (*Aplaudiments i veus*)

Bien. En cualquier caso, me remito a la intervención anterior, existe esa investigación abierta. Cuando concluya la investigación, se hará pública, como no puede ser de otra manera, como debe ser, (*veus*) y como debe hacerse siempre. Cuando exista esa investigación. No nos piden que una vez iniciada la investigación, nosotros aquí con clave política

se esté siguiendo un procedimiento jurídico. (Veus) Yo no he hablado...

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor conseller.

El senyor conseller de Transparència, Responsabilitat Social, Participació i Cooperació:

Yo no he hablado de sentencia firme, porque sabe que esa no es la cuestión. (Veus) Vamos, digamos, esa es la realidad: hay una investigación abierta.

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor conseller. (Aplaudiments)

Senyories, passem a la següent pregunta i l'última de la sessió de control que, en nom del Grup Podemos-Podem, formula el seu síndic, l'il·lustre diputat Antonio Montiel.

Quan vosté vullga.

El senyor Montiel Márquez:

Bon dia, conseller. Bon dia, vicepresidenta i consellers.

Per a aprofitar el temps, president, com té vosté la pregunta, ¿qué medidas y recursos concretos tiene habilitados la *consejería* de sanidad para este período, teniendo en cuenta a las personas ya en lista de espera y el menor personal sanitario?

Gracias.

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Montiel.

President del Consell.

El senyor president del Consell:

Moltes gràcies, president.

Moltes gràcies, senyor Montiel.

La conselleria està aplicant tres mesures de fons per reduir les llistes d'espera. La primera és l'autoconcert, que ha augmentat un 40%. La segona, incrementant el rendiment quirúrgic, augmentant la utilitat de la jornada ordinària i l'optimització de la jornada vespertina. Ja vint-i-tres dels vint-i-quatre departaments de salut estan operant per les vesprades.

Estes mesures han permés que ja en el primer tall d'estadístiques les llistes d'espera s'hagen reduït en cinc dies.

I la tercera mesura són els programes de vacances i reforços per a l'estiu, que este any compten amb 52,4 milions d'euros, 7,1% més que el 2015, per a obrir més llits i centres per la vesprada. Es contemplen 6.909 contractacions de diferents categories professionals, altres 384 professionals per reforçar 96 centres de primària i l'obertura de 36 consultoris auxiliars. S'obriran per la vesprada 15 centres de salut en localitats sense suficient dotació de punts d'atenció continuada, com en Alacant i Elx.

Estem fent més i millor amb els mitjans que tenim.

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, president del Consell.

Senyor Montiel, quan vosté vullga.

El senyor Montiel Márquez:

Gràcies, president.

Mire, usted sin duda conoce la encuesta internacional, la encuesta europea EHCI. En su informe presentado en febrero del 2014, se coloca... Es una encuesta que se viene haciendo desde hace casi diez años en toda Europa. En esta ocasión, incluye a 36 países europeos, y España ocupa el lugar número 19, por detrás de la media, justo entre Estonia y Eslovenia, y muy por detrás de países nórdicos o de Holanda, incluso de Escocia, Portugal o la República Checa.

¿Qué dice este informe, que analiza indicadores de calidad? Señala cuáles son los puntos débiles de nuestro sistema sanitario en conjunto, y habla básicamente de tres razones. Por un lado, las medidas de austeridad, que evidentemente corresponden al gobierno central y que de alguna forma también han sido trasladadas a las políticas del Partido Popular durante los años..., hasta afortunadamente, hasta mayo del 2015, en que dejó de gobernar en esta comunidad.

Por otra parte, señala el problema de las listas de espera. Dice que estamos en un sistema..., el conjunto del sistema de sanidad española está bajo presión y con unos tiempos de espera alarmantes. Y eso tiene un efecto perverso, y es que desplaza... puede desplazar a usuarios que pueden pagárselo, naturalmente, hacia la sanidad privada, lo cual a su vez genera un ciclo infernal que acaba perjudicando y debilitando a la sanidad pública.

Y por último, una de las cuestiones que también señala este informe es la falta de voz de los profesionales y de la ciudadanía y, por tanto, reclama la necesidad de un mayor empoderamiento de los usuarios del sistema y de la ciudadanía en general.

La Comunidad Valenciana está dentro de ese sistema nacional de salud y no está en una posición mucho mejor. Y la